
Le "QUESTION/REPONSE" de Clément Brusset

Cher Ami (e), Bonjour, Présentes toi, et quel est ton cursus sportif ?  

Je suis Clément, j’ai 27 ans, je suis arbitre en Fédérale 2 et salarié du RCAGR. J’ai
commencé le rugby à 4 ans, à Caumont sur Durance dans un modeste Club de rugby à
XIII. J’ai ensuite fait mes armes au BCI XV de L’ISLE sur Sorgues jusqu’à mes 18 ans pour
faire un crochet par Aubagne.  En parallèle de tout cela, j’arbitre et j’entraine
respectivement depuis l’âge de 18 et 20 ans. Mon passage comme entraineur en fédérale
féminine dans les quartiers Nords de Marseille a fait de moi l’entraineur que je suis.

Aujourd’hui l’arbitrage et mes missions au RCAGR m’animent au quotidien.  J’ai suivi le
cursus universitaire pour décrocher une Licence et un Master Management des
Organisations Sportives. Enfin, mon BEPJEPS Musculation / Haltérophilie et mes brevets
fédéraux entraineur, arbitre et dernièrement Rugby santé, me permettent de rayonner
très largement au Club, donnant le plus possible.
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Quelle catégorie diriges-tu au niveau de notre club ?

Au club ma mission se situe en école de rugby avec notre fine équipe d’éducateurs et
dirigeants bénévoles. Nous essayons avec Bastien, Lucie et dernièrement Lola de
proposer la meilleure qualité de service à nos jeunes licenciés afin que ces derniers
s’épanouissent sur le terrain. J’ai aussi en responsabilité de la catégorie M14, la dernière
tranche d’âge avant le grand bain de la compétition.

Enfin il ne faut pas oublier le rdv du mardi matin avec notre équipe redoutable du Rugby
santé. Si je fais marcher mes méninges pour leur proposer des activités adaptées et
toujours nouvelles, ce groupe donne un vrai sens noble à ma pratique du rugby. Ici, ce
n’est plus un juste une passion où un métier, ici, c’est une heure de rire et de partage, un
véritable lien social.

Qu’est-ce qui t’a amené à être dirigeant(e) au RCAGR ?

Un coup de téléphone… Le préparateur physique de l’époque, Patrick Gallas, m’a mis en
relation avec le club. Le RCAGR cherchait un salarié à temps plein pour s’occuper de
l’école de rugby et il était temps pour moi de quitter Marseille pour revenir près
d’Avignon, ma ville natale.

Que représente le rugby pour toi ?

Tout ! Depuis toujours, je vis de ma passion … Le rugby me nourrit et je me nourris du
rugby.

Quel est ton club préféré autre que le RCAGR, regardes-tu les matchs de l’équipe de France ?

J’étais fan d’un seul joueur : Fred Michalak… Imprévisible, à l’aube d’un jeu stéréotypé se
généralisant, quel panache !!! Je ne supporte pas de club, je les arbitre … [rire]. J’essaie de
regarder les matchs de l’équipe de France mais je suis souvent moi aussi sur le pré à
l’heure du match.
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Si tu as joué ou avais joué au rugby, quel aurait été ton poste de prédilection et pourquoi ?

J’ai joué le plus souvent à l’ouverture. Avoir le pouvoir d’accélérer le jeu ou au contraire de
le fermer, de déplacer la menace, élaborer des actions pour accéder collectivement au but
ultime… marquer !!! Cependant, je pense que mon rôle de prédilection est celui de l’arbitre.
Il n’est pas si différent que celui d’ouvreur car l’arbitre est un facilitateur de jeu,
normalement …
      
Quel est ton meilleur souvenir sportif ?
 
Sans hésitation … Le quart de finale du championnat de France en Fédérale 2 féminine.
La victoire de ce match sec validait la montée en fédérale 1. Quand depuis 3 ans, partant
de rien, tu travailles avec une joueuse le jeu au pied et que tu gagnes ce match contre
Brive : 6 à rien …  Grâce à 2 pénalités difficiles … Toi, avec ce petit club des quartiers
Nord, tu fais craquer ce club mythique du rugby français… 

Après les assauts à répétition de nos adversaires, ceux-ci nous acculaient sur notre ligne
pendant de longues minutes, tu te vois l’arbitre, siffler la fin du match après une faute de
main … ça y est tu es en Fédérale 1, avec des nanas qui ne savaient même pas qu’un
ballon de rugby existait il y a 6 mois.
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